

Les masters de l'université de Reims Champagne-Ardenne sont parmi les meilleurs de France

Les étudiants en licence viennent de déposer leurs vœux sur la plateforme « Mon master ». Premières réponses attendues à partir du 4 juin. Les formations proposées par l'Urca sont particulièrement bien cotées.

(/id583859/article/2024-03-27/les-masters-de-luniversite-de-reims-champagne-ardenne-sont-parmi-les-meilleurs)



Les étudiants du master Management des entreprises de l'économie sociale et solidaire (MS-MEES) de l'Urca racontent comment s'est passée leur admission en fin de licence. - Remi Wafflart



Par Catherine Frey
Publié: 27 mars 2024 à 23h01

🕒 Temps de lecture: 1 min

Partage :



Le calendrier de « Mon master »

Du 4 au 24 juin : phase principale d'admission (les candidats reçoivent les réponses des formations). La phase complémentaire aura lieu du 25 juin au 31 juillet.

Du 25 au 30 juin : phase de candidature et classement des candidatures encore en liste d'attente.

La Deudeuche en vedette au musée Automobile Re... ✕

Du 1er au 12 juillet : examen des candidatures par les établissements.

Du 15 au 31 juillet : phase d'admission (les candidats reçoivent une deuxième salve de réponses des formations).

✕ Vous consultez le site Internet l'Union.

Etes-vous satisfait(e) de votre visite ?



« Il ne faut pas paniquer si on est sur liste d'attente. Moi, j'ai été 89^e sur liste d'attente et j'ai été pris », raconte Yassine, inscrit en master d'économie sociale et solidaire à l'université de Reims Champagne-Ardenne (Urca). « J'ai un ami qui était 130^e sur une liste d'attente et qui a intégré son master. Ça ne veut rien dire. Il y a juste un peu de stress quand on finit par être 2^e de la liste car alors ça ne bouge plus pendant plusieurs jours. Mais là encore, un matin tu te réveilles et tu es pris. »



Dès la deuxième année de licence, les étudiants doivent faire les choix qui leur permettront d'obtenir le master désiré, surtout s'ils visent un master recherché, comme ces étudiantes en droit. - Remi Wafflard

«Mon master», un outil utile mais stressant

Après avoir inventé Parcoursup, le ministère de l'Éducation nationale a ouvert « Mon master », une plateforme numérique de candidature pour décrocher une entrée en première année de master après une licence. Un outil utile mais aussi un stress de plus pour les jeunes qui doivent y penser dès leur seconde année de licence.

À savoir

Les masters de l'Urca les mieux classés

Selon Eduniversal, qui classe les masters, le master Vins et Champagne (classement Revue des Vins) est classé 1^{er} en formation commerciale vins. Il arrive en 4^e position du classement master en management du vin et de la gastronomie. Le master 2 Calcul haute performance simulation se hisse à la 9^e place du classement des masters informatique et ingénierie des systèmes. Le master Statistique pour l'évaluation et la prospective est classé 11^e du top Master big data & data sciences.

Préparer son dossier dès la L2

Pour avoir les meilleures chances d'obtenir le master désiré, il faut le choisir dès l'entrée en deuxième année de licence et commencer à alimenter son dossier. Pour cela, il est judicieux d'amorcer des travaux de recherche sur un thème en lien avec le master visé et de faire un stage professionnel en fin de L2 qui sera en phase avec le projet. Ce stage, s'il est bien exploité, pourra faire la différence au moment de l'examen de vos candidatures l'année suivante.

La Deudeuche en vedette au musée Automobile Reims

Vous consultez le site Internet l'Union.

Etes-vous satisfait(e) de votre visite ?



Les lettres de recommandation

Des lettres de recommandation émanant de professeurs peuvent être ajoutées au dossier de candidature. Elles ne sont pas très difficiles à obtenir mais, comme tout le monde en fournit, leur impact est limité. Il est plus intéressant de joindre une lettre de recommandation provenant d'un maître de stage ou d'un professionnel.

Ne pas compter sur ChatGPT

Il est conseillé de rédiger une lettre de motivation par master, et non une lettre pour tous les masters auxquels on postule, et en bannissant les formules toutes faites. Il faut montrer que l'on connaît bien le master visé et que c'est celui-ci qu'on veut et pas un autre. Mieux vaut éviter de se servir de ChatGPT pour faire sa lettre. Le robot en ligne, produit de l'intelligence artificielle, propose les mêmes lettres impersonnelles à tout le monde et cela se repère à la lecture. En revanche, ChatGPT peut servir d'outil pour trouver l'inspiration.

« Tout dépend ce qu'on veut faire. Si par exemple, on veut le master en criminologie de l'Urca, il y a de quoi stresser car il est très bien coté et les places sont limitées. Le master de pénal est l'un des meilleurs de France donc oui il faut bien choisir ses matières en L3 pour avoir toutes ses chances. Et avoir des bonnes notes. Pareil si on veut le master en droit du vin qui est très recherché aussi », expliquent les Châlonnaises Cléo et Léonie, la Soissonnaise Alicia, la Troyenne Clara et la Rémoise Julia, toutes étudiantes en 2^e année de droit. *« Il faut limite sélectionner son master très tôt et faire tous les choix en vue de l'obtenir facilement. L'année dernière, certains étudiants ont su très tard où ils étaient pris, genre en août, cela a été compliqué pour eux. »*



J'espère obtenir mon master de préparation à l'enseignement à l'Urca parce que je n'ai aucune envie de postuler dans une autre université.

Mattéo, étudiant de Laon



Remi Wafflart

Vous consultez le site Internet l'Union.

Etes-vous satisfait(e) de votre visite ?

Ylona de Villers-Cotterêts n'a pas vécu de stress : *« J'ai été reçue directement, dès le mois de mai, au master Analyse politique et économique (APE) de la faculté de science-éco. J'avais d'autres choix mais j'ai pris celui-là. Les masters*

sont bons à l'Urca. On n'a pas besoin d'aller chercher ailleurs » Lison, de Soissons, également en APE, avait postulé partout, « pour être certaine d'en avoir un et pour me rassurer. Je suis même allée passer un entretien à Nancy. Finalement, j'ai eu celui que je voulais à Reims ». Jessica, également de Soissons, n'avait postulé qu'à l'Urca. « Mais j'ai postulé à tous les masters économiques de la faculté. J'ai été sur liste d'attente avant d'être prise en juillet. Franchement, ça s'est bien passé. La plateforme est plutôt bien conçue. »

Sandra, venue de Toulouse étudier à Reims l'économie sociale et solidaire, a connu une mésaventure. « Au début, je voulais faire un master de gestion des risques à Nîmes. Je me suis retrouvée 7^e sur liste d'attente puis ils m'ont indiqué que j'étais acceptée. J'ai commencé à chercher un appartement à Nîmes, pris des engagements, mais trois jours après ils m'ont appelée pour me dire que mon admission était une erreur et que j'étais toujours sur liste d'attente. Un peu plus tard, j'ai été prise à Reims. Encore ensuite, j'ai de nouveau reçu une admission pour Nîmes. Je l'ai refusée, j'ai gardé Reims et changé d'orientation. C'était un peu stressant mais, à part le climat rémois qui n'est quand même pas celui de Toulouse, je suis très contente. » Mattéo, originaire de Laon et actuellement en licence d'histoire, veut faire le master de préparation à l'enseignement (MEEF) parcours histoire et ne veut le faire qu'à l'Urca : « Je sais que beaucoup de monde le demande mais je souhaite rester ici. Je n'ai pas envie de postuler dans une autre ville. On verra bien. »

Dimitri et Chloé, deux futurs enseignants respectivement originaires de Cuis et de Cormontreuil, dans la Marne, terminent leur master de philosophie : « On a pu l'intégrer facilement. La crainte était davantage de le voir supprimé plutôt que d'être refusé. Les cours sont dispensés à distance faute de moyens. Les études de philosophie conduisent à de nombreux métiers, on espère que cette discipline ne sera jamais supprimée. »

Les formations de l'Urca sont classées 12es



Remi Wafflard

Les masters de l'université de Reims Champagne-Ardenne sont 12^{es} sur 66 au regard de la réussite (classement du magazine *L'Étudiant*). Les masters d'arts, de lettres, de langues et sciences humaines sont placés au 7^e rang (sur 61 universités). Les masters de droit sont 22^{es}, ceux d'économie 17^{es} et ceux de la faculté des sports Staps sont 5^{es}.

Le taux d'insertion professionnelle des diplômés de master de l'université de Reims au bout de 30 mois est de 94 %, soit un point de plus que le chiffre national (hors masters de l'enseignement pour lesquels le taux est de 99 %). Le taux d'emploi cadre ou de profession intermédiaire est de 94 % contre 91 % au national et les emplois des masters sont statistiquement plus stables (82 % contre 78 % au plan national).

Les diplômés de l'Urca se distinguent par leur position avantageuse par rapport à ceux des autres universités françaises : 80,3 % des diplômés master sont en emploi salarié en France 18 mois après avoir obtenu leur

Vous consultez le site Internet l'Union.

Etes-vous satisfait(e) de votre visite ?



diplôme. L'Urca se place ainsi parmi les meilleurs chiffres (12^e/69 universités). Le taux d'accès moyen à l'emploi est de moins de quatre mois (enquête Urca, promotion 2020).

Les différents domaines d'activité en sortie de master sont : l'enseignement (31 %), la santé et le social (13 %), les activités scientifiques et techniques (11 %), l'administration (8 %), la communication et l'informatique (8 %), la banque et les assurances (6 %), l'industrie (6 %), le commerce hôtellerie et transports (6 %), la construction (3 %), l'agriculture (2,5 %), les arts et le spectacle (1,5 %), l'immobilier (0,7 %).

Quentin, d'un village de l'Aisne, et Manon, de Bar-le-Duc, supposent que des bonnes notes et un cursus d'anglais suivi à l'Urca suffisent à obtenir le master souhaité dans cette filière. Ils n'ont pas envie de s'inquiéter. *« Il y a forcément une sélection mais c'est parce que nos masters ont bonne réputation. »*

Vice-doyenne de la faculté d'économie, Florence Gallois, vante le bon taux d'insertion professionnelle des étudiants de l'Urca en sortie à bac + 5. *« Celui de nos masters en sciences économiques est de 95 %. En APE, ce taux est même de 100 %. »* Voilà une excellente raison de faire sa licence à l'Urca après son bac et de décrocher ensuite plus facilement un master maison.



Météo

(<https://www.lunion.fr/services/meteo>).



Horoscope

(<https://www.lunion.fr/services/horoscope>).



Jeux

(<https://www.lunion.fr/services/jeux>).



Carburant

(<https://www.lunion.fr/services/>



La Deudeuche en vedette au musée Automobile Re...



Vous consultez le site Internet l'Union.

Etes-vous satisfait(e) de votre visite ?

